

## COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 14 juin 2022

**Equipe enseignante** : Mmes Pernet, Billard, Caillat, Guers, Jauliac, Jolivet, Anémé et, Valois, Montel  
AESH : Nathalie Woznica, Christine Dionisi, Mélanie Gentil-Perret

**Municipalité** ; Mme Diot-Pinorini, adjointe aux affaires scolaires ; Mme Berthet (adjointe) ; M. Raymond, responsable des services techniques et périscolaire

**DDEN** (Délégué Départemental de l'Education Nationale) : Mr Fantin

**Parents d'élèves délégués** : Mmes Lupo, Haquet, Martin, Ben Salem, Betemps, Mme Boutet, Berthet, Pupa et Borel-Garin.

**Excusés** : Mmes . , Casset, Polidori et Millet-Berclaz (enseignantes), M. Héricher (enseignant) ; M. Ronchail (Inspecteur de l'Education Nationale) ; M. Dyen, maire

**Secrétaires** : Mme Billard (enseignante), Mme Lupo (Parent délégué)

**Présidente** : Mme Pernet

### I) Parcours de l'élève

#### a) Bilan des actions d'aide et d'accompagnement mise en place

- des PPRE ont été mis en place dans chaque classe pour aider les élèves qui en avaient besoin, certains seront poursuivis l'an prochain.
- les parents qui souhaitent un rendez-vous sont toujours reçus au plus vite.
- 3 AESH collectives suivent cette année 8 élèves et une AESH spécifique d'occupe des élèves d'ULIS. L'équipe pédagogique les remercie pour leur investissement et tout le travail fourni qui permet d'intégrer au mieux tous ces élèves.
- des projets d'inclusion ULIS sont faits chaque année pour faire le lien entre tous les intervenants
- Madame Millet-Berclaz, maitresse E, a pu prendre en charge plusieurs groupe de cycle 2, pour permettre à certains enfants d'avoir de l'aide en lecture ou en mathématiques. Les cycles 3 ne peuvent malheureusement bénéficier de cette aide, Madame Millet intervient sur plusieurs écoles et l'aide est priorisée pour les cycles 2 (du CP au CE2).
- des stages de réussite auront lieu au mois d'août pour les élèves de CM1-CM2. Ils seront encadrés par Mesdames Valois et Caillat.

#### b) Liaison GS / CP et liaison CM2/6<sup>ème</sup>

- Visite du collège pour tous les CM2 les 14 et 21/06 de 9h à 12h : visite en 3 temps (CDI, un temps en classe avec des 6<sup>ème</sup>, visite des locaux), plus de temps de restauration
- Lien entre les enseignants et le collège fin juin pour la passation des dossiers
- Accueil des GS par groupe pendant le mois de juin : temps en classe et récréation partagée
- Activités sportives prévues en fin d'année avec les GS à la maternelle
- Lien entre les enseignants et la maternelle pour la passation des dossiers

### II) Projet et vie de l'école

#### a) Bilan des actions du projet d'école et présentation du nouveau projet envisagé

Le projet d'école est un document rédigé par l'équipe pédagogique qui est valable pendant plusieurs années.

Il comporte et décrit les enjeux objectifs, les actions, les dispositifs qui seront mis en œuvre pour répondre aux besoins spécifiques des élèves, en tenant compte des caractéristiques de l'école.

Il est revu chaque année et est présenté en conseil d'école

i. Bilan du projet d'école :

- Un projet d'école ambitieux ; de nombreuses actions ont été menées, certaines nécessitent plus de temps.
- Actions menées : mise en place d'une programmation spiralaire en histoire-géo et sciences afin que tout le programme soit vu en trois ans, quelle que soit la classe ; maintien de l'activité de prêt en BCD ; découvrir les différents domaines artistiques (sculpture, peinture...)
- Actions à poursuivre : faciliter l'inclusion des élèves d'ULIS ; développer un climat serein et propice au travail ; développer l'APS (Apprendre à Porter Secours) ; améliorer la pratique de l'anglais ; améliorer la résolution de problèmes ; développer les relations avec les partenaires extérieurs

Remerciements à la mairie et à Dominique pour l'aide en BCD.

ii. Projet d'école 2022-2025 :

- Le projet, en cours d'élaboration, sera présenté au premier conseil d'école l'an prochain.
- Les sept axes sur lesquels l'équipe souhaiterait travailler pendant les 3 prochaines années :
  - . Développer les compétences psychosociales (savoir résoudre des conflits, utiliser la communication non violente)
  - . Développer l'APS (Apprendre à porter secours)
  - . Faciliter l'inclusion des EBEP (Elèves à besoins éducatifs particuliers) au sein des classes
  - . Développer les relations avec les partenaires extérieurs
  - . Améliorer la pratique de l'anglais à l'école
  - . Améliorer la résolution de problèmes
  - . Aider les élèves dans la construction du nombre

b) Bilan des actions des projets de classe

Toutes les actions prévues cette année ont pu se dérouler.

Voici les activités qui se sont déroulées sur cette dernière période :

- Cycle piscine pour tous les cycle 2
- Spectacle offert par le comité des fêtes pour toute l'école le 02/06
- Sortie à la journée au château de St-Quentin Fallavier pour les CP et CP/CE1 le 31/05, au Musée des Lumières et au Parc de la tête d'Or à Lyon pour les CE1 et les CE1/CE2 le 31/05, au musée Chaplin en Suisse pour les CE2 et les CE2/CM1 le 7 juin ; sortie prévue aux « Chemins de la mémoire » à Aime le 17 juin pour les CM1-CM2
- Ateliers « Apprendre à porter secours » pour les CM1-CM2 et les CE2/CM1
- Cycle judo pour les CM1-CM2
- Rencontre avec un auteur-illustrateur, Rémi Courgeon le 17 mai pour tous les CE1 et CE2
- Cycle musique pour tous les cycle 2 et le CE2/CM1
- Dernière sortie au cinéma prévue les vendredis 24/06 et 01/07.
- Journée de sensibilisation au handicap
- Projet avec les STAPS (étudiant sport)

Il arrive que certains élèves soient exclus de certains projets à cause de leur comportement.

### III) Fonctionnement de l'école

#### a) Bilan des exercices de sécurité

- Dernier exercice de sécurité « anti-intrusion » a eu lieu le vendredi 03/06 matin. Aucune panique chez les élèves ou des enseignants, mais encore des hésitations sur l'alarme, notamment pour les nouveaux enseignants ou les remplaçants qui ont du mal à distinguer les deux alarmes

- Chaque classe ira de son côté voir où nous pouvons nous réfugier si nous devons sortir de l'école. Deux lieux de rassemblement ont été identifiés : le Champiteau et la Halle du Marché.

→ Réflexion à mener sur une affichette des ondes dans chaque classe.

→ interrogation sur le parcours pour se rendre à la Halle du Marché ; peut-être passer par le nouveau cours Plancenay plutôt que par la Maison de l'enfance.

→ Une révision des portes extérieures de l'école aura lieu cet été.

→ Voir dans les années à venir si on ne peut pas faire l'exercice avec les pompiers.

#### b) Bilan financier de la coopérative scolaire

La coopérative scolaire a été co-gérée avec les délégués des enfants. Sept conseils d'enfants et deux conseils de coopérative ont déjà eu lieu sur cette année scolaire. A ce jour tous les projets ont été menés à terme.

La coopérative scolaire accuse au 31 Mai des résultats à l'équilibre puisque nous avons 3300 euros de recettes (1950 € de photos de classe et 1050 € de cotisations) et 3299.02 € de dépenses ; mais nous n'avons encore pas réglé toutes les factures (écocups, cinéma, judo, convivialité). Nous tablons donc sur un résultat négatif, mais un solde bancaire toujours positif. La clôture des comptes ayant lieu le 31 Août, nous vous présenterons le bilan définitif au 1<sup>er</sup> conseil d'école 2022/2023.

Après une première année pleine, nous pouvons d'ores et déjà estimer que la coopérative a besoin de 700 euros annuels de frais fixes (assurances, BCD, site internet, frais bancaires, administratif) auxquels il faut ajouter le coût des projets

*ALPI :*

Comment pensez-vous utiliser le reliquat de 265€ faisant partie de la participation financière prévue par l'ALPI pour 2021-2022 ?

→ Cette somme devait être allouée à la sortie château des CP. L'atelier des CP a été annulé à la dernière minute (intervenant ne pouvant se déplacer).

Nous proposons d'acheter des livres pour la bibliothèque pour les petits, notamment la série des « Max et Lili »...

*J'aime mon école :*

- Toutes les subventions des associations ont pu être versées ? Des projets non annoncés en début d'année ont-ils pu être financés ?

→ Tous les projets prévus ont été financés.

Il reste un reliquat de 265 € à l'ALPI lié à l'annulation d'un atelier lors de la sortie « château » des CP.

La subvention du comité des fêtes a été en partie utilisée pour « école et cinéma » au second trimestre et devrait payer une autre partie d'« école et cinéma » au troisième trimestre.

La subvention de 134 € proposée par « J'aime mon école » n'a pu être utilisée dans le cadre demandé : pas de subvention de car, une subvention pour toute l'école. L'école a proposé de payer une partie d'école et cinéma, cela n'a pas été possible car le cinéma ne pouvait émettre deux factures.

L'école a accepté la proposition de « J'aime mon école » de faire un don de 134 € à la coopérative scolaire.

→ J'aime mon école a précisé que l'association souhaitait utiliser l'argent récolté pendant ses actions sur un projet plus important (classe de découverte...). L'école a précisé que pour l'instant, aucun enseignant n'envisageait une classe de découverte pour 2022/2023.

### c) Bilan financier du budget municipal

La totalité des crédits municipaux ont été utilisés :

- 11 050€ pour les fournitures scolaires
- 15 470 € pour les activités (patinoire, piscine, raquettes, ski de fond ; auteur ; sortie à Lyon, en Suisse, à St-Quentin-Fallavier, à Aime ; judo ; cars pour le cinéma)
- 500 € pour le renouvellement des livres de BCD
- 200 € pour le renouvellement des jeux de cour

Madame Guers remercie la mairie pour le nouveau mobilier de sa classe.

Des vidéoprojecteurs seront installés le 15/06 et de nouveaux ordinateurs pour les enseignants et pour les élèves devraient arriver pendant l'été : toutes les classes seront ainsi équipées.

Nous remercions à nouveau la mairie pour son engagement financier et technique. Certains parents nous ont fait part de leurs remerciements à la mairie pour cet accompagnement.

### d) Préparation des élections pour l'année n+1

- Les élections auront lieu par correspondance.

- Mise en place de la commission électorale : le/la directeur.trice de l'école en fonction au 01/09/2022 ; un enseignant : Mme Guers ; deux parents d'élèves : désignation d'un parent élu « j'aime mon école » et d'un parent élu « ALPI » au plus vite ; le DDEN ; un membre de la municipalité : Mme Berthet

→ L'association des parents d'élèves FCPE informe le conseil d'école qu'elle ne pourra pas reconduire une liste l'an prochain sans nouveau parent bénévole.

- Cette commission constituée en bureau des élections établit les listes électorales, reçoit les bulletins de vote par correspondance sous double enveloppe, organise le dépouillement public et en publie les résultats.

- Le bureau se réunira en début d'année scolaire.

## IV) Organisation de la rentrée n+1

### a) Travaux et sécurité à l'école

#### i. Rénovation de la cour

- Les bois présents sur les grillages de la cour seront conservés.
- Nous avons avec Madame Morris et M. Favre (mairie), Mesdames Martin (ALPI) et André (FCPE) visité deux cours d'école début juin. Cela nous a permis de voir ce qui pouvait être fait. Un compte-rendu a été envoyé à toutes les parties, charge à chacun de proposer un plan et des idées.
- Pour l'an prochain, des tableaux verts (récupération des tableaux existants) seront installés dans la cour sous les préaux pour permettre aux enfants de dessiner à la craie pendant les récréations ; des tables de pique-nique devraient être installées.

#### ii. Zone non fumeurs

L'école souhaiterait qu'une zone non fumeurs soit établie autour de l'école. De nombreuses personnes fument devant la porte ou sous les fenêtres de Madame Caillat, ce qui est dérangeant.

Pourrait-on matérialiser cette zone et faire de la communication sur l'établissement de cette zone ?

La mairie est d'accord pour mettre en place cette zone : une discussion en conseil municipal doit avoir lieu.

Mme Betemps propose de contacter la Ligue contre le cancer qui met en place des « espaces sans tabac » et de reprendre contact avec la mairie.

### iii. Travaux

Parmi les travaux à budgéter pour l'an prochain, serait-il possible de :

- Mettre des stores électriques dans la classe de Madame Caillat : à demander au budget l'an prochain
- Revoir les fermetures de l'école : de nombreuses portes ont du mal à se fermer ; révision des portes prévue pendant l'été.
- Sécurité sur les poteaux de basket : les mousses sont commandées et devraient arriver d'ici la rentrée.
- Prévoir des poubelles de recyclage dans la cour : à prévoir au budget de rénovation de la cour.

### b) Effectifs prévus au 25/05

CP : 44 ; CE1 : 40 ; CE2 : 39 ; CM1 : 46 ; CM 2 : 47 soit 216 élèves.

- Le nombre d'élèves est sensiblement le même que cette année.
- L'organisation des classes est en cours de réflexion. Plusieurs paramètres sont pris en compte : faire autant que possible des CP et des CE1 à 24 élèves ; séparer les élèves difficiles ; faire des classes hétérogènes... Il y aura encore probablement plusieurs classes à double niveau.
- Pour rappel, quelque que soit la classe (niveau simple ou double niveau), l'enfant suit le niveau dans lequel il est.

*ALPI : Y a-t-il des changements dans l'équipe enseignante envisagés pour l'année prochaine (direction et corps enseignant) ?*  
→ Pour la direction, nous ne savons pas à ce jour qui aura la direction l'an prochain, Madame Pernet étant nommée jusqu'au 31/08.

Parmi les enseignants, Mme Polidori et M. Héricher changent d'école et Madame André rejoint l'équipe de manière définitive.

*DDEN : pourquoi une baisse d'effectifs ? Baisse naturelle ou fuite vers le privé ?*

→ Certainement les deux ; baisse démographique nationale et en Savoie ; existence de petite section dans le privé et besoin d'aller dans les écoles privées à partir du CM1 pour pouvoir aller dans un collège privé ensuite.

### c) Organisation de la rentrée et de l'accueil des élèves en CP

- Fin juin / début juillet : les listes de fournitures seront mises sur le site de l'école et affichées sur le panneau à l'entrée de l'école.
- Le 31/08, les familles recevront un mail indiquant la classe de leur enfant, le nom de l'enseignant de leur enfant et les dernières informations nécessaires. Il n'y aura pas de listes de classes affichées à l'extérieur de l'école.
- La rentrée est prévue le jeudi 01/09 à 8h30 pour les élèves du CE1 au CM2. Seuls les enfants rentreront dans l'école.
- Un café sera organisé par les associations de parents d'élève devant l'école.
- Les élèves de CP rentreront à 9h. Ils seront accueillis avec leurs parents dans la cour des petits de l'école.
- Une réunion de rentrée pour accueillir les nouveaux parents aura lieu jeudi 01 septembre à 18h30 à l'école (sous réserve de la disponibilité du ou de la directeur.trice en fonction au 01/09)

### d) Projet périscolaire

Un projet périscolaire sera mis en place l'an prochain.

Une réunion a eu lieu avec les responsables du périscolaire, les directrices des deux écoles et des parents élus afin de voir ce qui peut être fait, un document a été complété par toutes les parties pour le 31 mai. Un document plus définitif sera établi d'ici fin juin/début juillet.

D'ores et déjà des formations auprès des agents périscolaires ont lieu tous les mercredis du mois de juin.

La première formation a eu lieu mercredi 08/06 sur la communication entre personnels. Tout le personnel périscolaire a bien adhéré à la formation.

*J'aime mon école : Périscolaire, quand la situation va-t-elle enfin s'arranger ?*

→ La mairie essaie de faire du mieux qu'elle peut, mais il faut aussi tenir compte du respect des adultes par les enfants. La situation ne peut s'arranger que si tout le monde y met du sien.

L'an prochain, l'accompagnement des enfants de la classe ULIS au restaurant scolaire revient à la charge des mairies suite aux nouvelles directives de l'Education Nationale. La mairie n'a pas de personnel formé pour cet accompagnement et ne sait pas encore comment cela va être géré.

#### V) Questions des parents élus

##### ALPI :

- Nous envisageons de faire une opération recyclage l'année prochaine pour sensibiliser les enfants et les familles. Faites-vous déjà ce type d'opération au sein de l'école ? Si oui, avec quel produit ? Quel lieu de stockage pourrait être envisageable ?

→ Nous avons un point recyclage pour les ampoules, les piles et les cartouches d'imprimantes. Nous récupérons également les bouchons en plastiques pour l'association « Bouchons d'amour ».

→ Une réflexion sera menée par l'ALPI sur l'objet du recyclage : gourdes de compotes, colles ou cartouches de stylo...

→ La mairie n'a pas de lieu de stockage extérieur possible.

- Les activités sportives proposées récemment (judo et handisport) ont été très appréciées.

- Quels sont les projets envisagés pour l'année prochaine, afin de prévoir la participation financière des 2 associations ?

→ l'an prochain, nous allons travailler autour du thème de l'eau. Quelques projets sont envisagés : musique, cinéma et projets sportifs type piscine mais aucun projet n'est arrêté pour l'instant. Nous reviendrons vers vous à la rentrée (réunion avec les associations)

##### J'aime mon école

- La récréation de 13h30 a été supprimée par un temps calme en classe. Quel est le motif ? une éventuelle autre solution est envisagée ?

→ le moment de 13h35 à 13h45 est un moment d'accueil des élèves et non une récréation. Ce moment était un moment de tension pour les élèves des grandes classes. Il a donc été remplacé par un moment de temps calme dans les classes. Le climat est beaucoup plus serein depuis ce changement.

Nous ne savons pas si nous continuerons ainsi l'an prochain.

- Cycle natation, les parents ont-ils un suivi du niveau de leur enfant et par quel moyen ?

→ Les parents ont connaissance du niveau de leur enfant dans le LSU.

- Absence des enseignants du jeudi 14/04, une erreur de communication a été commise ?

→ La communication a été faite au moment où nous avons eu les informations pour les remplaçants. Tous les parents qui se sont adressés à la direction ou à l'équipe enseignante, leurs interlocuteurs à privilégier, savaient que les enfants pouvaient être accueillis, le protocole le permettant à nouveau.

- Lors de l'absence d'un enseignant, les élèves ont cours dans une autre classe avec du travail pour la journée ou juste des coloriages ?

→ Lors de l'absence d'un enseignant, les autres élèves sont accueillis dans une autre classe. Ils ont un travail en autonomie, de révision et participent à certaines activités avec la classe dans laquelle ils sont accueillis quand cela est possible.

→ Les AESH nous aident beaucoup lors de l'absence des enseignants ; un lien est fait aussi avec le périscolaire pour gérer les absences au niveau de la cantine

- Poids des cartables, ne peut-on pas les alléger ?

→ Nous les allégeons déjà au maximum, mais certains enfants prennent malgré tout toute leur case.

La présidente, Sabine Perrat



Les secrétaires:

André LUPO



Corinne Billaud

